

Éducation/Résultats du 1er tour du baccalauréat, session 2019 à Lambaréné...

28,30% de réussite

E.N.
Lambaréné/Gabon

LA cour de récréation du lycée d'État Charles Mefane de Lambaréné, dans le 1er arrondissement, a servi de cadre, samedi dernier, à la proclamation des résultats du 1er groupe du baccalauréat 2019, toutes séries confondues. Étaient présents, les autorités locales, dont la gouverneure Paulette Mengue M'owono, les parents et les élèves eux-mêmes.

C'est en sa qualité de président du centre d'examen que Henri Ondo Ondo a planté le décor: "Après douze jours de concentration et de stress pour les apprenants, douze jours d'efforts physique et mental pour les



A gauche, le 1er du centre, Dylan Daniel M'Bacleef avec 13,16/20, et son second.

membres du jury, douze jours de veille pour tous les partenaires du bac général 2019, nous voici arrivés au terme de la première partie de l'examen ultime du se-

condaire dans la ville du Dr Albert Schweitzer de Lambaréné." Occasion pour lui de remercier toutes les personnes physiques qui ont œuvré à la bonne tenue



Elèves et parents lors de la proclamation.

de ce premier parcours, dont les candidats eux-mêmes. Henri Ondo Ondo a édifié l'assistance en lui expliquant que la moyenne générale du bacca-

lauréat se calcule en multipliant la note de chaque épreuve par son coefficient, puis en divisant la somme des notes coefficientées par la somme des coeffi-

cients. Tandis que l'admission est prononcée au candidat qui aura obtenu une moyenne supérieure ou égale à 10/20. Les admissibles sont ceux dont la moyenne au premier tour est comprise entre 08,00 et 09,99 sur 20.

La parole a ensuite échu au président du jury, Léopold Codjo Rawambia, pour la proclamation des résultats. Ainsi, le premier admis du centre est l'élève Dylan Daniel M'Bacleef de la série "A1", avec une moyenne de 13,16/20. De manière globale, sur les 910 candidats inscrits de la province seuls 894 se sont présentés pour composer. C'est dire que 16 candidats ont manqué à l'appel. Et sur les 894 en course, 253 ont été déclarés admis d'office, soit 28,30 %, 465 admissibles et 176 ajournés.

... et à Franceville

Avec 66,93%, le lycée Eugène Marcel Amogho caracole en tête de tous les établissements

J.M.
Franceville/Gabon

POUR l'édition 2019 du baccalauréat d'enseignement général et technique, Franceville, chef-lieu du Haut-Ogooué, a abrité trois centres d'examen: ceux des lycées d'Excellence et Eugène Marcel Amogho, pour l'enseignement général, et celui du lycée technique Agathe Obendje, pour l'enseignement technique.

Comme chaque année, les opérations se sont très bien déroulées, nous ont confié les différents présidents des centres, tout en signalant la présence d'un dispositif sécuritaire pour veiller au bon déroulement et surtout filtrer les accès dans les différents centres.

En termes de résultats, le



Les candidats admis laissent éclater leur joie...

centre du lycée d'Excellence, avec les séries "A1" et "A2", sur un total de 681 candidats présents, affiche 274 admis et 292 admissibles, soit respectivement 40,23% de taux de réussite, contre 44% d'admissibles pour un taux d'échec global

d'environ 16 %. Pour ce qui est du centre du lycée Eugène Marcel Amogho, où ont composé les séries "B", "C" et "D", sur un total de 456 candidats, on enregistre 91 admis d'office et 240 admissibles contre 119 recalés, soit



... sous les regards des autorités dont le gouverneur Eloi Nzondo.

19.95% de taux de réussite au premier tour et 52.63% d'admissibilité, contre un taux d'échec de 26.9%. Concernant le troisième centre, à savoir le lycée technique Agathe Obendje, les résultats du premier tour sont peu réduisants.

Sur un total de 435 candidats, on enregistre seulement 16 candidats admis d'office, 96 admissibles contre 323 recalés soit 3.6% d'admis au premier tour et 22.06% d'admissibles contre 74.25% de recalés. Pour ce premier tour, on peut

relever la bonne prestation des candidats du lycée Eugène Marcel Amogho. En effet, sur 124 candidat présentés, toutes séries confondues, plus de la moitié des poulains (83) du proviseur Dominique Christian Njongo Kognot sont admis au premier tour, soit 66.93 % avec plus d'une vingtaine de mentions et 39 admissibles contre seulement 2 ajournés.

Les cérémonies de proclamation solennelle ont été présidées par les autorités administratives, dont le gouverneur de la province du Haut-Ogooué, Eloi Nzondo. Celui-ci s'est félicité de l'organisation parfaite de cette première manche et a encouragé les différents présidents des centres, les secrétariats et les membres du jury à persévérer sur cette lancée, non sans souhaiter bonne chance aux candidats passant le deuxième tour.

Ngounié/Département de Tsamba-Magotsi/Entretien routier

Les travaux de l'axe Oyénano-Sindara lancés

Eric LAPETHA
Libreville/Gabon

Exécutés par les équipes des Travaux publics de la Ngounié, ceux-ci ont été lancés dimanche 7 juillet dernier, en présence de la ministre déléguée à l'Éducation nationale, Yolande Nyonda et du préfet Michel Matsakassa.

L'AXE routier Oyénano-Sindara, un linéaire d'une vingtaine de kilomètres, a été retenu pour le lancement, dimanche 7 juillet dernier, des travaux d'entretien des routes non bitumées du département de Tsamba-Magotsi. C'est-à-dire la localité d'origine de la ministre déléguée à l'Éducation nationale, Yolande Nyonda, qui a sollicité et obtenu de son



Yolande Nyonda, qui échange ici avec les représentants des TP...

collègue en charge des Travaux publics, le déploiement des équipes sur les différents axes routiers non bitumés de cette circonscription en cette période de saison sèche propice aux travaux. "Nous remercions le ministre Arnaud Calixte Engandj qui a bien voulu

commettre ses services pour la réhabilitation de cette route qui dessert le canton Sindara où vivent plus 4000 âmes et qui est de plus en plus sollicitée par les exploitants forestiers installés dans la zone. C'est un vrai soulagement pour les compatriotes vivant dans cette contrée", a



... a assisté au lancement des travaux d'entretien routier sur l'axe Oyénano-Sindara.

déclaré Yolande Nyonda. Selon elle, la réhabilitation de ce tronçon vient également réduire les parcours cauchemardesques des habitants du district d'Ikobey qui passent par-là pour regagner le village par la route nationale (RN) au village Oyénano.

Pour cette première phase, a-t-on appris, la durée d'exécution des travaux est estimée à une quinzaine de jours. "Ces travaux portent essentiellement sur le reprofilage et le recharge partiel de la chaussée", a indiqué le directeur provincial des Travaux publics de la Ngou-

nié, Urbain Mbadinga. À noter que la plupart des villages du département de Tsamba-Magotsi étant installés de part et d'autre de la route nationale, allant jusqu'à Mouila, seuls les tronçons routiers Oyénano-Sindara, Sindara-Ikobey, Ikobey-Divendi et Yombi-Bambouédie sont encore en latérites et donc ont besoin d'un entretien régulier pour être praticables en toutes saisons. S'exprimant au nom de ses administrés, mais aussi des habitants du canton Sindara, le chef de regroupement d'Oyénano, Daniel Mingouli a témoigné sa gratitude au gouvernement. "Nos remerciements sont destinés au gouvernement qui a agi promptement à la sollicitation de notre fille Yolande Nyonda dont l'initiative salutaire vient soulager notre quotidien", a-t-il déclaré en substance. Prochaine étape: Yombi-Bambouédie.